

Propone el ejército un plan para el retorno de la democracia en Argentina

(AP y AFP)

BUENOS AIRES, 10 de marzo.— El Ejército entregó a la Armada y a la Fuerza Aérea una propuesta política con vistas a un posible retorno a la democracia en el país, dijeron hoy voceros castrenses.

El proyecto consiste, a grandes rasgos, en la forma de llevar adelante el actual proceso hacia el establecimiento de una democracia a través de una convergencia cívico-militar.

La iniciativa fue elaborada por los generales de división, que la aprobaron en una reunión plenaria realizada el viernes y a la que asistió el presidente Jorge Videla, en su carácter de comandante en Jefe del Ejército.

Los voceros castrenses dijeron que el general Videla se reunió anoche con sus pares de la Junta Militar de gobierno, los comandantes en jefe de la Marina, almirante Emilio Massera, y de la Fuerza Aérea, brigadier Orlando Agosti, a quienes entregó una copia de la propuesta.

A partir de ahora comenzaría la tarea de compatibilización de criterios entre las 3 fuerzas, orientada a concretar la propuesta definitiva como expresión global y coincidente de las 3 armas.

La Marina y la Fuerza Aérea podrían elaborar sus propias versiones o adherirse a la iniciativa del Ejército, aunque se estima que en definitiva prevalecerá la opinión de los generales.

Las pautas elaboradas por

el Ejército, dijeron los informantes castrenses, no prevén por el momento calendario político alguno en términos electorales, pero al menos apuntan al restablecimiento de la democracia en la Argentina.

LA DESIGNACION DEL "CUARTO HOMBRE"

Por su parte, el comandante en jefe de la Marina argentina, almirante Emilio Massera, afirmó hoy aquí que se estaban ultimando los detalles para la elección del ciudadano que ejercerá la presidencia del país.

La designación del "cuarto

hombre" permitirá dar por terminado este periodo de excepción, durante el cual los 3 comandantes en jefe de las Fuerzas Armadas ocuparon el poder luego de producido el movimiento militar que el 24 de marzo de 1976 depuso al gobierno constitucional de María Estela Perón.

Interrogado acerca de la realización de elecciones en Argentina, respondió Massera que "este proceso no tiene plazos, sino objetivos", y subrayó que estaban promoviendo la unión de los argentinos para alcanzar, "sin perjuicio de la diversidad de opiniones naturales, una democracia representativa".

El alto jefe militar agregó al respecto: "Cuando hayamos logrado dinamizar la República como para que entre todos obtengamos una nación atractiva, creadora, inteligente y libre, habremos conformado, naturalmente, un nuevo modelo de país".

EXCELSIOR

Detectan en España a Miles de Latinoamericanos Indocumentados

Por RICARDO HERREN, corresponsal de EXCELSIOR

MADRID, 10 de marzo—Según fuentes confiables, en España hay 275,000 residentes latinoamericanos, de los cuales la mayoría carece de los permisos correspondientes y mantiene su categoría de turista. Más de la mitad de esa cifra son argentinos, seguidos por chilenos y uruguayos, en buena parte exiliados o forzados a emigrar por la situación política de sus respectivos países.

El número de latinoamericanos residentes en España significa aproximadamente un 0.8 por ciento de la población total.

Las autoridades conceden un lapso de nueve meses para permanecer en calidad de turista. Pasado ese periodo, la opción es salir por alguna frontera y volver a entrar para gozar de otros nueve meses de permanencia, o solicitar la residencia por un periodo de dos años.

Para acceder a esta última categoría es necesario disponer de un trabajo fijo o medios de vida legítimos, probados. En la teoría, los hispanoamericanos —lo mismo que los portugueses, andorranos, filipinos y brasileños— no necesitan permiso de trabajo, de acuerdo con una ley del periodo franquista. Pero esa norma jurídica no se ejecuta en la práctica, pues se obliga a los hispanoamericanos a inscribirse en un registro de trabajadores extranjeros, que funciona como "permiso" de trabajo.

Las autoridades dicen estar preocupadas por esta invasión de ciudadanos del Cono Sur, que inciden en momentos en que España sufre un alto índice de desocupación. Sin embargo en el transcurso de la charla con corresponsales extranjeros mantenida la semana pasada por el Presidente del gobierno, Adolfo Suárez, éste aseguró que ignoraba la legislación y la situación de los emigrados hispanoamericanos, y prometió estudiar el caso.